



## Protokoll der Generalversammlung

Am Freitag, den 6. März 2015 im Anschluss an die GV des LHGV, die um 19 Uhr im Restaurant Adler in Vaduz beginnt.

### Traktanden:

#### 1. Begrüßung

Walter begrüßt die anwesenden Clubmitglieder und erwähnt die, welche sich für die GV abgemeldet haben: Meinrad Schweizer Barbara Schmied Sascha Frick Reto Heeb Nicole Mätzler Felix und Dario Schönauer Patrick Kuhn Daniel Seeger Paul Eugster Christof Hofstetter und Christine Haltiner.

#### 2. Wahl der Stimmenzähler

Es melden sich: Daniela Schönauer und Markus Stäger

#### 3. Beschlussfähigkeit (¼ der 67 Mitglieder (total), also 17)

Anwesende 31, Beschlussfähigkeit ist also gegeben

#### 4. Genehmigung des Protokolls von der GV 2014

Das Protokoll, welches mit der Einladung verschickt wurde, wurde einstimmig und ohne Gegenstimme oder Enthaltung genehmigt.

#### 5. Bestätigung der Neumitglieder und Abstimmung

Walter erwähnte zuerst die Austritte:

Aaron Blaser, Renato Aebi, beide Paul Gehrig, Marion Heeb, Christian Vetsch, Bazdaric Cedric, Nicole Maag, Normann Seeger, Frank Wetterauer, Nicole Mätzler.

Neumitglieder:

Jochen Koschemann, Normann Öhri, Daniel Oertig und Konstantin Büchel waren alle anwesend. Walter liest für alle kollektiv abstimmen. Alle Neumitglieder wurden einstimmig gewählt und mit Applaus begrüßt. Peter wird sich um die Datenerfassung der Neumitglieder kümmern.

#### 6. Jahresbericht 2014

Peter lässt dazu eine Diashow laufen, bei der allerdings nicht alle Bilder vom Jubiläum gezeigt wurden.

#### 7. Programm für das Jahr 2015

Peter Haltiner stellt das neue Programm vor und berichtete auch vom Grischia Paraschi, mit dem das Programm normalerweise beginnt, und der bereits

stattgefunden hat. Er gab auch bekannt, dass die Landeplatzputzede um eine Woche auf den 14. März verschoben wird. Bei dieser Gelegenheit stellt Martin Brunhart seine Idee eines Clubausfluges vor und bat um eine Anmeldung bis spätestens 26. Juni, damit rechtzeitig Unterkunft und Fahrt organisiert werden können.

Für den Ausflug auf die Alp Rohr wird Peter W. mit Herbert Wohlwend Kontakt aufnehmen.

- 8. Bericht des Kassiers** Jan konnte leider kurzfristig aus familiären Gründen seine Teilnahme absagen. Stattdessen zeigte Peter die von Jan zusammengestellten Unterlagen und kommentierte sie mit Unterstützung von den Revisoren Elmar Bargeze und Martin Brunhard.

**9. Bericht der Revisoren, Abstimmung und Wahl der Revisoren**

Die Revisoren Martin Brunhard und Elmar Bargetze berichteten, dass alle Ausgaben gut dokumentiert und mit Belegen registriert waren. Sie empfahlen dem Gremium die Entlastung. Was durch Handerhebung einstimmig ohne Gegenstimme bestätigt wurde.

**10. Budget 2014 und Genehmigung**

Das Budget 2015 wurde im Vorstand bereits diskutiert und entsprach weitgehend dem letzten Budget, mit der Ausnahme der Kosten die für das Jubiläum vorgesehen waren und dieses Jahr nicht mehr anfallen werden. Dafür wurde ein größerer Betrag für Ausflüge und Wettkämpfe vorgesehen.

Das Budget wurde in der Abstimmung einstimmig angenommen ohne Gegenstimme und ohne Enthaltung.

**11. Bekanntgabe des Jahresbeitrages**

Walter berichtete, dass der Jahresbeitrag auf Grund des Budgets wieder bei 50 Fr festgelegt wurde und dass für Passivmitglieder der Betrag wie bei der GV 2008 festgelegt, bei 40.- Fr bleibt.

- 12. Entlastung des Vorstandes** Die Arbeit des Vorstandes wurde von den Anwesenden honoriert durch einstimmige Entlastung.

**13. Wiederwahl in den Vorstand**

Der bisherige Vorstand erklärte sich bereit die Arbeiten für ein weiteres Jahr zu übernehmen. In der Abstimmung wurde der Vorstand in bisheriger Zusammensetzung einstimmig und ohne Enthaltungen wiedergewählt.

**14. Ehrung besonderer Flugleistungen**

Patrick erwähnte zuerst, dass der Gleitschirmclub Vaduz bereits 25 Jahre besteht, letztes Jahr ein Jubiläum hatte und schon das eine besondere Leistung ist. Als besondere Flugleistungen von Mitgliedern wurden neben den Flügen von Martin Bühler die unter <http://xcontest.org/world/en/ranking-pg-open/> eingesehen werden können, die Flüge von Patrick selber sowie von Peter Haltiner am Chäsikontest, bei dem er 2. wurde und dem Wettkampf des Clubs von Scuol, bei dem er den 1. Rang belegte. Er verteilte dann die Medaillen für die Landesmeisterschaft für Hermi Lenher, Martin Bühler und sich selber.

**15. Verschiedenes:** Urs Vetsch präsentierte einen Vorschlag für die Ausschreibung eines XCC- Fluges mit Start in Liechtenstein. Nach seiner Vorstellung sollte das Flugpotenzial unserer Mitglieder besser genutzt werden und das Fluggebiet mehr bekannt gemacht werden. Er erwähnt Beispiele wie den Alpsteinkontest und wie dabei der Aufwand mit GPS und der Registrierung im Internet klein gehalten werden kann. Wir sollten das bei den umliegenden Clubs bekannt machen, einen Namen für den Kontest finden und festlegen, dass in FL gestartet wird. Der Vorschlag wird recht positiv bewertet und wir beschließen, dass in der kommenden Saison ein Test, oder Versuch laufen sollte, der von Urs Vetsch überwacht und ausgewertet wird.

**16. Abschluss der Versammlung** Walter schließt die Veranstaltung und erwähnt dass die Möglichkeit den Clubbeitrag für 2015 zu bezahlen, was Patrick Dünser an Stelle von Jan spontan übernimmt. Walter wünschte allen schöne Flüge, viel Freude und guten Aufwind in diesem Jahr.

Danach berichtete Samuel Gähwiler von den Problemen der Start- und Landeplätze in Walenstadt und Flums und erläuterte wo derzeit gestartet oder nicht gestartet werden kann und wo man den „Kleber“ für die Landegebühr beziehen kann.

Mauren den 2015-03-07  
Peter Wollwage